

Versailles, le 29 Juin 1996¹

BULLETIN GÉNÉALOGIE E.C.P. n°5

DATES A RETENIR

Prochaines réunions au 8 rue J. Goujon :

Mercredi 18 Septembre à 14 h.

thème retenu : **comment utiliser les services des Mormons ?**

animateur à trouver.

Autres sujets à traiter par la suite :

L'implexe (Jean-Claude VINCENT accepterait-il de l'animer ?)

La profession de généalogiste

Merci de nous donner vos suggestions. pour d'autres sujets (Responsable G. DAGRON).

LA VIE DU CERCLE

Vous trouverez ci-joint l'Annuaire de notre Cercle, mis à jour en Juin 96.

Vous constaterez que le nombre des adhérents augmente : nous sommes aujourd'hui 56. Ceci est le résultat de nos actions d'information auprès de tous les Présidents de Groupes Régionaux et des Délégués titulaires des Promos comprises entre 1940 et 1970 ; le taux de réponses reste faible, de l'ordre de 15 %, ce qui pourrait montrer les limites de la solidarité centralienne. . . mais il ne faut pas désespérer, car il s'agit d'une action en profondeur, que nous reprendrons après les vacances.

Par ailleurs, le projet d'encart pour parution dans la revue semble avoir été égaré au niveau de l'Association. Nous l'avons relancé le 22 Juin, sous la forme déjà parue dans notre Bulletin n° 4.

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 4 Juin 96

Seize camarades présents.

Après avoir fait le point sur les activités du Cercle, un large tour de table est organisé pour recueillir les suggestions et idées de chacun. Il ressort les points principaux suivants :

- Ouverture du Cercle à d'autres Ecoles : Pourquoi ne pas contacter dès maintenant les autres Ecoles Centrales ?

- Bulletins : pourquoi ne pas choisir des thèmes à chaque bulletin ? Il est proposé :

- Les sources documentaires

- Le fonctionnement d'un Cercle Régional

- Paléographie

- Bibliothèque du généalogiste (déjà incluse dans les présents bulletins)

- Recherche à l'étranger (Belgique, Allemagne, Autriche, etc.)

- L'implexe (voir J.C.Vincent).

Question ; faut-il travailler dans ce sens, plus difficile à mettre en oeuvre pour équilibrer les contenus, ou continuer la formule actuelle plus variée en composition ? A vous de nous donner vos préférences.

- Jean-Louis CHAUVIN propose de rédiger un article spécial sur les serveurs Minitel pour le Bulletin n° 6.

- Pour les prochaines réunions, en plus des sujets déjà évoqués ci-dessus, le groupe propose :

- L'informatique et ses apports (voir Roudil et Chauvin) ;
- Tracés des arbres généalogiques (voir le Masne ou Vivien) ;

La réunion s'est continuée avec un exposé-débat de PAROT sur "les difficultés rencontrées dans la recherche généalogique" (voir ci-après).

DIFFICULTÉS RENCONTRÉES DANS LA RECHERCHE GÉNÉALOGIQUE

(Exposé de Daniel PAROT)

Tout en reconnaissant qu'il eut la chance de travailler sur un secteur géographique restreint à 30 km. de diamètre, et donc dans un seul lieu d'archives, Daniel PAROT a tenté de dresser la liste non exhaustive des principales difficultés rencontrées dans les recherches généalogiques.

Premier cas de figure : on ne trouve pas l'acte recherché, alors qu'il existe. Principales raisons

⋮

- Il peut s'agir d'un simple oubli lors de l'établissement de la table décennale ; solution : rechercher dans les actes eux-même ;

- Mais on constate aussi des pages oubliées lors des opérations de microfilmage ; solution : consulter les documents originaux.

- Mais il arrivait aussi des oublis ou erreur de recopie d'un registre à l'autre, lors de l'établissement de l'acte, solution : consulter les deux registres.

- L'acte n'apparaît pas dans la période espérée ; mais si on travaille à partir d'un autre acte et d'une indication d'âge, il faut se rappeler qu'autrefois, les témoins, parents et même les intéressés connaissaient mal leur âge, ou trichaient à son sujet. Les âges indiqués dans les actes de mariage sont dans une fourchette de + ou - 5 ans, ceux des actes de décès + ou - 10 ans.

Autre cas de figure : doutes sur les noms .

- Si chacun a déjà appris à suspecter la façon d'écrire le patronyme, curieusement variable selon l'humeur du scribe, il faut se méfier des erreurs dans la désignation des communes, beaucoup plus vicieuses. Et il faut aussi parler des fusions de communes, qui sont souvent oubliées par les agents actuels des services d'état civil.

Parmi les changement d'orthographe des patronymes, on doit particulièrement se méfier

- De l'adjonction ou de la suppression d'un 'L' en tête de nom : LYGONNET devient YGONNET, ou HYGONNET. et LAGOUSSE devient GOUSSE

- même chose pour un 'A' en début de nom : ALHERIDOU devient LHERIDOU.

On trouve même des 'plaisanteries' du genre : Madame LEROY qui devient Madame LAREINE . . .

- On trouve aussi des changements de prénom pour un même personne, entre son acte de baptême, celui de son mariage et celui de ses funérailles. Bien souvent, il s'agit de mutation entre plusieurs prénoms, la plupart du temps au profit de 'Marie', ou 'Isabelle' qui devient 'Elisabeth'. De même, Anne et Marie deviennent Anne-Marie, ou Marie-Anne, voir Marianne (voir Question n° 7 dans le présent bulletin).

- On constate aussi des erreurs dans les actes de funérailles : les témoins donnent bien le patronyme du père du défunt, mais se trompent en indiquant celui de sa mère, souvent confondu avec celui de la grand-mère.
- A signaler le cas des 'paroisses alternatives', pour lesquelles un prêtre était en charge de plusieurs paroisses : il arrivait que le malheureux se trompe de registre !

Lorsque l'on constate de telles anomalies, il faut toujours envisager la possibilité d'erreur, et chercher à retrouver le vrai patronyme dans d'autres actes de l'intéressé, ou dans des listes de témoins lors d'évènements proches, ou dans les actes notariés (série E des A.D.) . Pensez aussi aux listes de recensement, aux documents fiscaux (série G des A.D.) ou professionnels, etc. Ne pas oublier que nos ancêtres se déplaçaient peu, qu'ils découvraient leur futur dans un rayon de quelques lieues, et que l'on a tout intérêt, avec un peu de temps, à rechercher les identités de patronymie dans les paroisses avoisinantes. Pister, recouper, cerner, voilà le véritable travail du généalogiste qui refuse le découragement !

Il faut aussi se rappeler que le patronyme vient souvent du nom d'un lieu, celui de la résidence d'un aïeul. Il est indispensable de disposer de vieilles cartes, au moins de celles de Cassini. Mais si tel est le cas, quelle joie de tomber sur un gisement qui donnera lieu à d'interminables extractions ! . .

Et pour les actes très anciens, lorsqu'on a dépassé le XVème siècle et les débuts des registres paroissiaux, penser aux Fonds d'archives de la série H des A.D. : fonds de cure, fonds d'abbaye, fonds de justice seigneuriale, etc.

LISTE DES ASSOCIATIONS DE GÉNÉALOGIE

. On peut aussi obtenir ces renseignements en consultant par minitel le 3615 GENEFEDE.. Nous proposons, pour le prochain numéro, de dresser la liste des A.D. et Cercles Généalogiques dont font partie l'un ou l'autre d'entre vous. Incomplète, cette liste aura toutefois le mérite de donner la 'clef' d'entrée dans la dite Association, avec un correspondant qui pourra expliciter les plus de chacune.

LA LETTRE DU TRIMESTRE

J.M. ROUET nous envoie copie d'une lettre retrouvée dans ses archives, et émanant d'un bisaïeul maçon creusois, qui écrivait de Paris en 1858, à son beau-père (second mari de sa mère) :

Paris, le 8 Juin 1858

Mon cher père ;

Je m'empresse de vous écrire deux mots de lettre pour vous donner de mes nouvelles afin de recevoir des vôtres. Je me porte bien dieux merci pour le moment. Je désire que ma lettre vous trouve dans la même position que celle qui me quitte en ce moment. Sans oublier ma mère et ma grand-mère, ainsi que la Cécile et mon petit beaufrère et je vous soite à tous une bonne santé de longue continuation. Je vous dirai si je ne vous en ai pas écrit plutôt c'est que je n'ai pas reçu de nouvelle de mon frère depuis six semaines qu'il est allé en campagne avec son parrain de

BÉsine et je ne sait pas son adresse, j'aurais cru qu'il soit venu me voir dimanche dernier, y nÉ poin venu.

Cer père vous ferÉ bien des complimen de ma part à tous nos oncle et tente cousin et cousine parent et amis. Je leur soite à tous une bonne santé.

Vous direz a la femme à Serbelot que son mari se porte bien et ses deux garçon et leur soite une bonne santé. Vous direz au père de PÉcher que son fils se porte bien et fait bien des compliment a tous son monde, vous direz au père Meriguet que ses deux fils se portent et lui font bien des compliment et amitiés.

J'ai vu mon oncle Grégoire dimanche il se porte bien et vous fait bien des compliment ainsi que tous son monde., blaize et sa femme mon prier de vous soiter le bonjour de leur part.

Pour les nouvelles de Pari cest à peuprès toujours labitude, le pain est un peu raugmenté y valait 66 cent les 2 kilos mainte y vaut 72 cent, le vin depuis 90 cent jusque 1 franc le vin ordinaire.

Pour les travaux on se plain que ça ne va pas fort, cependant l'on voit pas mal de travaux commencés mais il y a une masse d'ouvriers”

DANS LA COUR DES GRANDS (par Bertrand COR)

Effectuant des recherches au C.A.R.A.N. sur l'un de mes ancêtres Philippe DUPERIER, juré porteur de charbon de bois et de terre, mais aussi sous-lieutenant des chasses sous l'autorité du Grand Veneur, décédé en 1685, j'en suis venu à m'intéresser à sa descendance. Le plus grand des hasards m'a conduit à une de ses petites-filles, Renée Philippe, qui s'est mariée avec Etienne LAMBERT, conseiller secrétaire du Roi. Ceux-ci eurent cinq enfants parmi lesquels on relève deux Philippe. L'un d'eux devait devenir Président de la Monnaie mais l'autre ne fut pas en reste. En effet, lors de son mariage en Juin 1715, il était Trésorier de France et valet de chambre du Dauphin ce qui lui valut de signer son contrat de mariage en présence du Roi Louis XIV et de son arrière-petit-fils le Dauphin, futur Roi Louis XV dont les signatures se retrouvent devant celles de la Duchesse de VENTADOUR, gouvernante du Dauphin, du Maréchal de VILLEROY, du Cardinal de ROHAN, du duc de LORRAINE, etc. .

Ces remarquables signatures que je ne m'attendais pas à trouver sur un acte privé sont d'autant plus attachantes que le puissant Roi-Soleil était à quelques mois de sa mort et que son jeune successeur n'avait alors que cinq ans. Ceci signifie que la période pendant laquelle on trouve deux ses deux signatures côte à côte a été extrêmement courte. Ce document, concernant un de mes cousins très éloignés, présente donc une grande originalité.

En fait, Philippe LAMBERT avait des fonctions qui le rangeaient dans la haute bourgeoisie, mais de plus, le fait que son père soit mort en charge de secrétaire du Roi lui conférait la noblesse. Tout cela explique largement les royales présences.

Pour terminer, cette branche me réservait encore une surprise de taille car un des arrière-petits-fils de ce Philippe LAMBERT n'est autre qu'Emmanuel de GROUCHY, Général d'Empire, Maréchal et Pair de France, dont la nombreuse descendance l'allie avec les Le FEVRE d'ORMESSON (dont Jean, journaliste et académicien).

Morale de cette histoire : la curiosité en matière généalogique est souvent payante.

L'ENIGME DU JOUR

Solution de l'énigme précédente :

C étant père de A et D étant mère de B, l'épouse B de A peut-elle être aussi sa bru et sa belle-mère ?”

Jean-Claude VINCENT, auteur de l'énigme, nous fourni la réponse :

Il faut deux mariages : A épouse D et C épouse B

préalables au remariage des orphelins : A épouse B

Solution de la devinette précédente :

Quant à la devinette posée par DENIS : “quel personnage se prénomrait ‘François-Baptiste-Ephraïm’?”, il s’agit tout simplement de l’immortel sapeur CAMEMBER, sans T, pour ne pas le confondre avec le fromage.

Nouvelle énigme par J.C. VINCENT :

Le nommé A déclare que :

- 1 - Le cousin C de son cousin B est son propre demi-frère
- 2 - Le cousin C de son cousin B est son propre cousin
- 3 - Le cousin C de son demi-frère B est son propre demi-frère
- 4 - Le cousin C de son demi-frère B est son propre cousin
- 5 - Le demi-frère C de son cousin B est son propre demi-frère
- 6 - Le demi-frère C de son cousin B est son propre cousin
- 7 - Le demi-frère C de son demi-frère B est son propre demi-frère
- 8 - Le demi-frère C de son demi-frère B est son propre cousin

Sachant que C n’est ni A ni son frère, quelles déclarations sont :

- X = nécessairement vraies ?
- Y = conditionnellement vraies ?
- Z = nécessairement fausses ?

Et pour reposer vos méninges, DENIS vous pose une autre devinette : Quelle est la particularité physique qui permet de distinguer les deux détectives Dupont et Dupond, dans la B.D. d’Hergé ?

LES PETITS MÉTIERS

Jean-Claude VINCENT nous cite :

- ÉTAPIER = aubergiste qui recevait habituellement au long de leurs parcours traditionnels des équipes de migrants tels que maçons creusois et ramoneurs savoyards, et participait bien souvent à l’organisation des relais et la transmission de courrier (voir la lettre du trimestre).
- SUEUR du latin Sutor = premier nom du fabricant-réparateur de chaussures, avant d’être supplanté par les termes ‘cordouannier’ puis ‘cordonnier’ (importateur, puis fabricant) et savetier (réparateur) dont seul le premier a survécu, mais comme réparateur. Et n’oublions pas que nos ruraux ne connaissaient que le sabotier

André DENIS rajoute le terme de ‘crépin’, désignant encore aujourd’hui les négociants en cuir et articles pour cordonnerie, qui vient des deux saints CRÉPIN martyrisés à Soissons vers 287 de notre ère, ce qui leur vaut d’être les patrons de ces professions.

- COURVOISIER du latin corium (cuir), évoluant en ‘corvois’ en Lorraine et Franche-Comté. Celui qui le préparait était donc un corroyeur, et celui qui le façonnait un courvoisier, crouvisier, crevoisier ou corvisart.

PRÉSENTATIONS DES RÉSULTATS DE RECHERCHES

Après examen détaillé des diverses solutions apportées par chacun, il s'avère très difficile et prétentieux de définir "la solution idéale" de présentation des résultats, car celle-ci diffère beaucoup selon les objectifs retenus, les méthodes utilisées, les outils disponibles, etc. Nous ne renonçons pas, toutefois, et y consacrerons bientôt un numéro spécial, avec votre propre collaboration.

Nous tenons néanmoins à rapporter les propos de Bertrand COR, à propos de la présentation des résultats de recherches parues dans le Bulletin n° 4 :

- "Bravo à VINCENT qui donne une version de l'orientation des travaux auxquels on peut se livrer à laquelle j'adhère à 100% car c'est celle que j'ai adoptée. Dans cet esprit, j'ai rédigé aussi bien des notes 'verticales' concernant des branches familiales ascendantes ou descendantes, qu' 'horizontales' concernant par exemple : le corporatisme, les ascensions sociales tant dans l'ancien régime que depuis la révolution, les migrations, la consanguinité, etc. . . A ce jour, j'ai rédigé quelque 200 pages agrémentées de plus de 100 illustrations." Nous, on lui ferait bien une suggestion : pourquoi pas publier, à l'intention des camarades intéressés, quelques-unes de ces notes ? Le Cercle s'occupera des problèmes d'édition. Ce pourrait être une bonne solution pour encourager d'autres vocations littéraires. Et Bertrand COR pourrait faire de même avec la vingtaine de textes dont il dispose. Commençons déjà par en dresser l'inventaire. . .

LA BIBLIOTHÈQUE DU GÉNÉALOGISTE

Jean-Claude VINCENT nous fait parvenir un complément d'informations sur le contenu de sa bibliothèque(voir Annexe au Bulletin n°4) :

- 'Les maçons de la Creuse', par Annie MOULIN, thèse en fac Lettres et Sces Humaines de l'Université de Clermont Ferrand - 550 pages.
- 'Histoire de Bourgogne' par A. KLEINCLAUSZ, chez Hachette - 450 pages.
- 'Le tableau de Paris' de Louis-Sébastien MERCIER, introduction et choix de textes par Jeffrey KAPLOV aux éditions de la Découverte, 9bis, rue Abel-Hovelacque 75013 Paris - 350 pages
- 'Archives des instituteurs' dans la collection Archives des éditions Michèle TRINCKEL - 200 pages
- 'Quand les Auvergnats portaient conquérir Paris' par Roger GIRARD chez Fayard - 270 pages.-
- 'Léonard, maçon de la Creuse' par Martin NADAUD chez François MASPÉRO - 400 pages.
- "Les noisettes sauvages' par Robert SABATIER chez Albin Michel - roman de 310 pages.

Nous avons relevé dans la presse les parutions suivantes :

- Dictionnaire des Vieux métiers (1200 métiers disparus ou oubliés) par Paul REYMOND aux Editions Brocéliande, au prix de 55 fr.. André DENIS l'a commandé, et s'avoue très déçu par la faiblesse du contenu : 50 pages, mais au format 10,5 * 15,5 !
- Généalogie Paris et Ile-de-France, guide établi par Valérie GAUTIER, aux Éditions Parigramme, prix 98 fr. L'article du Figaro soulignait la richesse des conseils de ce guide axé sur l'Ile-de-France. A signaler que Gérard DAGRON l'a commandé et pourra nous en donner une bonne critique.
- Daniel PAROT signale l'excellent document 'Guide des Recherches sur l'Histoire des Familles', édité par la Documentation Française, quai Voltaire à Paris, dans la collection des Archives Nationales.

- Jacques LAUNAY nous signale un excellent manuel d'initiation à la paléographie édité par les A.D. de la Haute Saône à Vesoul (les Amis des archives). Il s'appelle "Lire les archives des XVIème et XVIIème siècles" et il doit valoir entre 80 et 100 francs.

N'hésitez pas à nous faire profiter de vos connaissances et expériences en matière de livres !

COURRIER DES LECTEURS

- Marc ARMAND nous fait part du mariage de sa fille Valérie, le 11 Mai 1996, avec Jean-Philippe BRILLANT. Voila un énorme et 'brillant' champs d'action pour des recherches !

- Henri DANGEARD nous signale qu'il remonte la famille maternelle MARUELLE au début de 1700 en Auvergne, et la famille SENTIS du coté de son père jusqu'en 1666, avec des descendants au Canada. Sans parler d'autres lignées de familles de meuniers propriétaires de moulins à Montmartre dans l'Oise.

- Michel HELIOT (n° 43) aimerait pouvoir compléter quatre généalogies bourguignonnes familiales dont les patronymes sont :

- HELIOT (il dispose de peu de renseignements) ;
- POUILLEVET (il a déjà quelque chose) ;
- VIEILLARD - BAROIN (il a déjà quelque chose) ;
- BULLOT (il n'a rien).

- Pierre-Yves LECLERC nous demande de rectifier le fichier : son téléphone personnel est le 1-30 24 64 80, le fax indiqué est professionnel, donc peu recommandé pour des activités généalogiques. Il signale aussi qu'il est membre du C.G. 51, et que son score en fiches est porté à 62.000 : le rythme de croissance ralenti avec le bébé.

Il propose par ailleurs de répondre à toutes demandes de camarades concernant des patronymes existant déjà dans son fichier de 60000 noms (voir les régions concernées dans l'annuaire) ;

- Paul DELPEYROUX demande à Daniel PAROT de lui faire passer le paragraphe spécifique à la Marche et au Limousin de son manuel d'initiation. Voila demande transmise.

Il signale faire partie de 'Brive Généalogie', place J.M. Daix.... 19100 Brive la Gaillarde. Les relevés d'actes paroissiaux sont disponibles sur papier ou Minitel. Ce Cercle a constitué, avec Généalogie en Pays de Tulle, une Union : Corrèze Généalogie qui édite son bulletin trimestriel, bien fait.

Paul DELPEYROUX fait aussi partie du Groupe de Généalogie des Retraites du C.E.A. Saclay, dont certains adhérents travaillent sur les Essonnes et sur les Yvelines.

Il recherche par ailleurs "comment faire publier une histoire familiale" ?

- Christian ROUX devait assister à des réunions du Cercle Généalogique de Thomson ; il serait intéressant de savoir quels sont leurs activités ;

- Jacques LAUNAY nous donne la liste des Cercles Généalogiques dont il fait partie. Nous ne sommes pas certain de pouvoir tout faire rentrer dans la rubrique prévue du fichier. . . nous la donnons ci-après :

- Centre généalogique de l'Essonne
- Cercle généalogique de Saône & Loire
- Cercle généalogique de Maine & Perche
- Cercle généalogique d'Yvetôt & du Pays de Caux
- Cercle généalogique des Alpes de Haute Provence
- Entraide généalogique Bretagne Maine Normandie

sans oublier le Cercle Généalogique de s Centraliens !

- André DENIS a trouvé récemment dans les actes notariés de Versailles (série 3E) le contrat de mariage, le 5 Novembre 1793, d'un citoyen "Nicolas Saussais, prêtre curé de la paroisse

de Poigny, canton de Rambouillet, district de Dourdan- - - “. Il ne reste plus qu’à rechercher dans les registres paroissiaux correspondants, pour savoir s’il s’est marié lui-même !
- Bertrand COR remercie GRANGÉ d’avoir pris la peine d’aller dans une mairie d’un village champenois pour relever des actes le concernant et de lui avoir communiqué ces précieuses informations. Voilà exactement ce que l’on peut attendre d’une Association comme la notre.

RECUEIL DE DONNÉES UTILES

Pour le recueil des données utiles :

Table des fêtes de Pâques et de Pentecôte, de 1515 à 1745 (merci à qui nous enverra la suite).

Statistiques : les grandes dates de la démographie française

Pour un prochain bulletin, vous aurez la liste des chefs d’état français depuis le chef franc CLODION le Chevelu : il monta sur le trône en 428, Il a pour fils le célèbre MÉROVÉ (chanson connue des Centraliens qui envisageaient sa suspension par l’arrière-train) et pour arrière-petit-fils le célèbre CLOVIS à l’honneur cette année.

N’hésitez pas à nous envoyer toutes les informations qui sont susceptibles d’intéresser la communauté de notre Cercle.

QUESTIONS/RÉPONSES

Nous profitons de cette rubrique pour rappeler aux gentils camarades de bien vouloir mettre copie de leur échange de lettres au secrétariat de rédaction, même si cela coûte 3 fr. de timbres ! Car les échanges individuels peuvent intéresser toute la communauté.

REPONSES

Q3 - Jean-Claude VINCENT s’inquiétait de connaître les camarades susceptibles de s’intéresser à l’impece. Nous n’avons pas reçu de réponse au courrier, et nos appels occasionnels n’ont guère soulevé d’enthousiasme, avec des remarques du genre : “Ce n’est qu’un problème de chiffres” ; “Il faut disposer de tous les ancêtres d’une même génération, ce qui est assez rare” ; “il voudrait mieux parler de consanguinité, car nous sommes tous concernés, mais de là à en faire un débat !”

Alors, Jean-Claude, pour nous convaincre et soulever notre enthousiasme, tu n’as plus qu’à prendre ta belle plume et nous rédiger quelques pages sur le sujet,.Sans oublier l’animation d’une prochaine réunion consacrée au sujet !

Q4 - Jean-Claude VINCENT aimerait savoir qui peut lui préciser ce que c’est qu’un ‘recouvreur’ en Lorraine au XVIIIème siècle ?

Réponse de COR : “Moi”, et pour ne pas laisser le lecteur sur sa faim, il ajoute :

“Au 13ème siècle, les couvreurs nommés ‘recouvreurs de mesons’ appartenaient à la corporation des charpentiers. On trouve aussi : ‘racovatours, racoveteurs, recouvreurs, recouvreors’ (Ex Dictionnaire Historique des Arts, Métiers et Professions par Alfred FRANKLIN, P. 1906). On peut penser que cette profession concernait les couvreurs de tuiles et de paille. Ceux qui couvraient en ardoises s’appelaient ‘escailleors, escailleteurs ou escailleurs’.

Réponse de DELPEYROUX : “Je pense que ‘recouvreur’ est synonyme de ‘couvreur’, car j’ai trouvé dans ma famille des couvreurs, des couvreurs en tuiles et des recouvreurs; je pense qu’il s’agit, en Corrèze, du même métier”.

QUESTIONS

Q6 - A. DENIS cherche, pour un camarade de la 41, comment trouver une aide dans le département de l'Isère (plus spécifiquement Jailleux, Bourgoin, Vienne).

Q7 - Question posée à la réunion du Cercle du 16 Juin 96 (à propos des prénoms) , et demeurée sans réponse : Quelle est l'origine du surnom de 'Marianne' symbolisant la République Française ?

Q8 - Notre camarade R. ALLEGRE demande quel logiciel de généalogie utilisé sur Power Macintosh 6100/66, compatible IBM.

Merci aux camarades qui voudront bien lui répondre, notamment à propos de HEREDIS (voir D. Parot) ou GENEALOGOS (voir Chauvin).

A L'ATTENTION DES DEBUTANTS

Le manuel d'initiation à la recherche généalogique, conçu et réalisé par notre camarade Daniel PAROT, a connu un démarrage foudroyant, avec déjà 15 exemplaires vendus.

Très complet, ce document traite en 52 pages de tous les aspects à bien connaître avant de se lancer dans l'aventure généalogique. Compte-tenu des frais de tirage, d'édition et d'envoi, nous le mettons à disposition de tous les membres qui désirent l'acquérir pour la somme de 60 fr.

PROCHAIN NUMÉRO

En attendant vos suggestions que nous souhaitons nombreuses, et en plus des rubriques classiques, nous proposons les sujets suivants :

- L'article de notre camarade de FOMBELLE sur le répertoire des Mormons est reporté à notre prochain numéro, plus spécialement consacré aux Mormons.
- Par notre camarade Daniel PAROT, une méthode globale de numérotation originale, la méthode G.P.
- Sans parler de toutes les idées recues, qui n'ont pu trouver place dans le présent numéro, et dont nous prions les auteurs d'excuser le report à plus tard.

"J'ai commencée cette chasse imbécile, où l'on a l'air de dénicher des nids dans son arbre généalogique."

Sacha Guitry